



「ふたば」

令和3年10月21日号

「夢がつながる 学びのエリア」

板橋五小・板橋十小・板橋二中

次の行動目標は？

校長 大沼文雄

10月に入りました。今年度の半分が経過したことになります。その10月もすでに下旬、おかげさまで生徒は順調に学校生活を送っています。東京都の「緊急事態宣言」が10月1日から解除され、学校での教育活動は、少しずつ平常に戻っています。後述の「学校の様子」でいくつかを取り上げておりますのでご覧ください。

さて、「次の行動目標は？」と表題に記載しました。以下は10月4日の朝礼で、全校生徒に話した内容です。

「9年生は中学校生活の残りはあと半年、8年生は中学校生活3年間のちょうど半分『折り返し点』、7年生は中学校生活の六分の一が過ぎて、残りは六分の五です。夏休みが終わり1ヶ月が過ぎた今、改めて自分自身を振り返り、『次の行動目標』をしっかりと見定めることが、この時期の中学生にとっては大変重要です。」

こうした表現を用いて、私が生徒に伝えたかったことは、「流れゆく時間は貴重なもの。時間を大切に、一瞬を大切に。」「常に自分の行動目標を定めて、意味のある取組をしよう」ということです。

9年生は、「希望進路実現」に向け、一生懸命に取り組んでいます。では、「なぜ、希望進路実現を目指すのでしょうか？」 8年生と7年生は、これから続く中学校生活において「どんな行動目標をたてるのか？」また、「その目標を立てたのはなぜなのか？」 生徒には、こうしたことを真剣に考えてもらいたいと思い、朝礼で話をしました。

「新年の抱負」、「夏休みの目標」・・・、節目には「目標」を掲げることがあります。時にはそうした「目標」の進捗状況を検証・確認し、必要に応じて軌道修正することも大切です。「目標」を掲げて終わり、ではなくその「目標」を達成するために日々努力し続けることが大切です。板橋二中生には、そうした取組を徹底できるようになってもらいたいと期待しています！

学校の様子

生徒会役員選挙 9月24日(金)

後期生徒会活動開始！

全校生徒が一堂に集うことができなかつたため、立候補者が体育館舞台上から、各教室にいる全校生徒に向けて、タブレットを用いて「立ち会い演説」を配信しました。1学期の生徒総会でも同様の取組を行ったため、生徒や教職員は混乱なく進行していました。選挙の結果、8年生 鹿糠 菜奈 さんが会長に選出され、全7名の新役員が誕生しました。

その後、10月12日(火)に後期初めての専門委員会を開き各委員長が決まり、中央委員会開催となりました。9年生が第一線から退き、8年生を中心とした活動のスタートとなりました。10月18日(月)には、新生徒会役員が行う初めての「生徒会朝礼」を放送で行いました。進行を担当していた7年生が緊張していた様子がとても微笑ましく感じました。生徒会長あいさつでは、鹿糠さんが大変堂々と抱負を述べ、全校生徒に向け「これからの学校生活をより良くしていきましょう！」と力強いメッセージを発信してくれました。今後の活動に期待しています！



立ち会い演説の様子



中央委員会の様子



生徒会朝礼「任命式」
会長 鹿糠さん(代表)に
「任命状」を手渡している場面

セーフティ教室 9月30日(木)

今回の「セーフティ教室」は、例年の「講師を招いての講演会」形式はとらず、生徒自身に考えさせて、意見を出し合う形をとりました。そのテーマとは、「学校でのタブレット利用上のルール作り」です。



生徒にはワークシートを渡し、まず自分の考えをまとめさせ、グループで各自の考えを共有しあわせました(写真右)。その後で、各グループで共有した考えをクラス全体に発表し、クラス全員で考えをまとめる作業に入りました(写真左)。そうして、各クラスでまとめられた考えは、現在生徒会役員が集約して、「学校全体のルール」作成に向かっています。

前年度の、「校内ルール見直し(服装について)」に続いて、**生徒主体のルール作り**です。これまで本校では、行事などへの取組は、できるだけ「生徒が主体となる」ように取り組んできました。しかし、コロナ禍の下、行事の取組が思うようにできていません。今回のように、これからも実施可能な取組を設けながら、「生徒の主体的な取組」の機会を増やしていきたいと考えています。

学校公開 10月16日(土)

2学期に入り、初めてとなる「土曜授業プラン 学校公開」を実施しました。1学期は学年別運動会を含めて「学校公開」は2回だけでした(それも、学年ごと、短時間設定)。今回も、「緊急事態宣言」が解除されたとはいえ、7・8年生のみ短時間での公開とさせていただきます(9年生は、「スピーキングプレテスト」実施のため、非公開)。(当日の様子は、学校ホームページにも掲載しております。)



受付にご協力いただいた皆様

当日は、近隣小学校の行事と日程が重なっておりましたが、それでも多くの皆様に足を運んでいただき、生徒が授業に取り組んでいる様子をご覧いただきました。生徒の活動や授業に取り組む様子を直接保護者の皆様にご覧いただくことは、大変嬉しいことです。今後の状況次第ですが、学校公開の際は、ぜひご都合を付けていただきまして、お子様の姿をご覧いただければ幸いです。

どうぞよろしくお願いたします。

9年生「SDGs講演会」 10月18日(月)



生徒との会話風景

生徒代表 お礼の言葉

「是永 美香子」さんを講師に迎え、エジプトのストリートチルドレン(学校に行けない子どもたち)の実情をお話いただきました。講演形式ではなく、生徒との会話を多く取り入れてくださり、生徒は「今、日本で暮らす自分たち」の状況を真剣に見つめることができました。

希望進路実現に向かう9年生にとって、「自分の将来の夢」を実現させるために、「今何をすべきか?」について、しっかりと考えることができた機会となりました。

生徒の活躍 頑張りました おめでとう!

女子バレーボール部 令和3年度板橋区中学校秋季新人大会 優勝!

第4ブロック大会ベスト4進出、都大会出場が決まりました!

今後の主な予定

10月22日(金)	8年生 「職業体験学習」 教育実習(終)	10月29日(金)	7年生「校外学習(区内巡り)」 9年生「進路面談」(⑥カット)
25日(月)	9年生 領域別診断テスト	30日(土)	板橋五小周年行事
26日(火)	9年生「進路面談」(始 ⑥カット)	11月1日(月)	全校朝礼 9年生「進路面談」(⑥カット)
27日(水)	「学びのエリア研修会」(板橋二中)	2日(火)	9年生「進路面談」(⑥カット)
28日(木)	9年生「進路面談」(⑥カット)	3日(水)	文化の日